

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Akhlak merupakan sifat atau sikap yang tertanam alam jiwa manusia, tanpa melalui pemikiran dan pertimbangan yang lama, akhlak merupakan pondasi utama dalam pembentukan kepribadian yang baik bagi diri. Akhlak santri TPQ Al-Manaf yang sebelumnya masih banyak yang kurang baik, dan belum sesuai dengan apa yang diharapkan TPQ Al-Manaf. Namun dengan adanya pendidikan akhlak yang berlandaskan Al-Qur'an dan kitab Washoya dengan ini akhlak santri telah sesuai dengan apa yang telah diharapkan, antara lain yaitu bersalaman serta santri mengucapkan salam ketika bertemu ustad dan ustazah, berbicara dengan baik, sopan serta lembut, dapat menghargai teman serta orang lain, mampu menghormati orang yang lebih tua, terutama orang tua dan keluarga, beribadah dengan ikhlas tanpa paksaan, senantiasa bersikap jujur.

Melalui metode penanaman *akhlakul karimah* pada anak di TPQ Al-Manaf Desa Purwotengah Kecamatan Papar Kabupaten Kediri dilakukan dalam bermacam-macam bentuk pembiasaan dan kegiatan, pembiasaan selalu mengucapkan salam, bertutur kata baik dan sopan, senantiasa hormat menghormati kepada ustad ustazah, orang tua, teman dan orang lain, bersikap jujur. Juga dengan kegiatan hafalan-hafalan, praktik-praktik. Serta dengan penanaman sifat terpuji dan kegiatan yang disertai materi penanaman *akhlakul karimah* bagi anak di TPQ Al-Manaf yaitu mengenai akhlak kepada Allah, akhlak mulia terhadap diri sendiri,

akhlak yang baik terhadap sesama manusia, materi tentang menghindari akhlak mazmumah. Namun untuk mengajarkan materi dan melaksanakan kegiatan ini maka diperlukan beberapa metode penanaman akhalkul karimah pada anak di TPQ Al-Manaf seperti metode keteladanan, metode pembiasaan, metode hukuman, metode nasehat, metode hadiah, dari semua kegiatan, materi serta metode yang digunakan dalam penanaman akhlakul kariamah pada anak di TPQ Al-Manaf.

Dapat disimpulkan bahwa hasil penanaman *akhlakul karimah* yakni santri senantiasa mengucapkan salam ketika masuk kelas maupun masuk rumah, santri senantiasa menggunakan pakaian yang sopan, santri senantiasa bersalaman kepada ustad dan ustazah yang berada di TPQ Al-Manaf setiap masuk dan selesai pembelajaran, santri selalu berdoa saat akan memulai pembelajaran dan akhir pembelajaran dimulai, serta selalu berdoa setiap akan melakukan kegiatan apapun, santri senantiasa membuang sampah pada tempatnya.

B. Saran-saran

1. Bagi ketua TPQ Al-Manaf, penanaman akhlak yang dilakukan sudah cukup bagus, akan tetapi masih ada hal-hal yang harus diperbaiki kembali seperti dalam proses penanaman Akhlakul karimah.
2. Bagi ustadz dan Ustadzah untuk terus meningkatkan pendidikan akhlak di TPQ Al-Manaf.
3. Bagi santri TPQ Al-Manaf, sebaiknya lebih taat dengan peraturan yang ada di TPQ Al-Manaf, guna untuk membantu memperlancar jalannya pendidikan di TPQ Al-Manaf.